
 
 

 
 

 

   

       

 

Conseil de Développement durable  

Séance n°2 du 6 février 2024. 
 

 
Ordre du jour : 

- Avancée des projets en cours  
- Propositions des éco-délégués. 

 
Rappel : le conseil de développement durable a été mis en place à la rentrée 
2023-2024 pour coordonner les différents projets entrant dans le cadre du 
développement durable. Il réunit les éco-délégués, des personnels, des 
professeurs et des parents volontaires, les membres de la direction et un 
représentant de la collectivité territoriale. 
Il est piloté par un conseil de pilotage comprenant, la cheffe d’établissement, 
l’adjointe gestionnaire, un CPE et 2 professeurs. 
Des commissions de suivi des projets sont pilotées par les professeurs en charge 
de la conduite de ces projets et comprennent des éco-délégués et des élèves et 
personnels volontaires. 
 
Mme Sanglier, Mme Sénéchal, M. Le Berre intègrent le conseil de 
développement durable. M. Lebain, chef de cuisine, Mme Cordier, représentante 
du département, M. Chartier, CPE sont excusés. 
 
Les projets initiés cette année : 
 

- Education à une nutrition éco-responsable (ODD 3,7,12,13,17) 
- Végétalisation de la cour (ODD 3, 13, 15,17) 
- Projet Erasmus + (ODD 4, 15, 16, 17) 

 
Les projets reconduits : 

- Sénégalité (ODD 1, 4, 10, 17) 
- Egalité filles-garçons (ODD 4, 5, 17) 

 
Education à une nutrition éco-reponsable 
Madame Prodhomme, professeure de SVT présente les actions réalisées dans le 
cadre du projet une nutrition éco-responsable. (voir document joint ) 
Il reste à effectuer les visites des fermes avec les eco-délégués et les classes de 
5ème. 
Madame Fromentin, gestionnaire ajoute qu’une action sur la préparation d’un 
repas équilibré et eco-responsable  avec le chef de cuisine va être proposée aux 
éco-délégués. Elle rappelle que le collège s’est vu décerné une « deuxième 
carotte » du label Ecocert dans le cadre du projet « manger local et bio au 
collège » à l’initiative du département. 
 
 

 

Collège Agnès VARDA 
 
 

Téléphone 
02 40 14 55 50 

 
Courriel  

ce.0442691l @ac-nantes.fr 
 

240,  rue Jacques Prévert 
B.P. 20 

44850 LIGNE 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 

 

   

       

 

 
Végétalisation de la cour 
Mme Dhermons, professeure de SVT, rappelle les objectifs du projet et présente 
les avancées, 19 élèves font partie de la commission qui suit le projet. 
Ils ont réalisé des dessins de différentes propositions d’aménagement de la cour. 
Le collège a pris contact avec le lycée agricole du Grand Blottereau à Nantes. Des 
professeurs se sont déplacés pour faire une étude de faisabilité des propositions. 
 
Une entreprise a été contactée pour envisager les gros travaux de terrassement. 
Le projet sera finalisé et budgétisé en fonction des possibilités et des contraintes 
environnementales. Il sera soumis au conseil départemental. 
 
Il est convenu, que les élèves du Grand Blottereau feront les plantations des 
végétaux et la pause du mobilier. 
Cela sera l’occasion de faire découvrir les métiers de l’aménagement paysager à 
nos élèves. Ils pourront échanger et travailler avec leurs professeurs sur la 
perméabilité des sols, l’alimentation en eau, les espèces végétales appropriées. 
 
Projet Erasmus+ 
Madame Sanglier, professeure d’Anglais, présente le projet Erasmus+ puisque 
nous venons d’avoir l’accréditation.  
Dans ce cadre nous serons partenaires avec des établissements étrangers pour 
des projets de mobilité mais aussi des échanges qui entrent dans le cadre du 
développement durable. Les 4 priorités du programme Erasmus+ sont  

- Inclusion et diversité 
- Transformation numérique 
- Environnement et lutte contre le changement climatique 
- Participation à la vie démocratique, valeurs communes et engagement 

civique. 
Elles correspondent à plusieurs ODD. 
Dans tous nos projets Erasmus, nous nous sommes engagés à promouvoir un 
comportement éco-responsable chez nos participants, en impliquant également 
les familles en partenariats avec d’autres structures du territoire. 
 
Projet Sénégalité 
Madame Sénéchal, professeure d’Histoire- Géographie rappelle l’historique du 
projet solidaire avec le Sénégal (voir rapport joint).  
La première action cette année sur les fournitures scolaires a été un franc succès. 
Une deuxième opération va se mettre en place pour récolter des produits 
d’hygiène. 
 
Egalité filles - garçons 
Madame Sénéchal est référente du projet, elle présente les différentes actions 
réalisées et les projets (voir rapport joint). 
 
 



 
 

 
 

 

   

       

 

M. Le Berre, professeur de Technologie rappelle que tous les ans, le collège 
participe à « course en cours ». Ce projet concerne tous les élèves de 3ème et est 
pluridisciplinaire. Il intègre également des normes environnementales et 
éduquent les jeunes au développement durable. 
 
Mesdames Prodhomme et Dhermons annoncent que le jardin bio éducatif est 
toujours entretenu dans le parc. Elles supervisent les plantations avec l’aide d’un 
agent de la collectivité. Le chef de cuisine a utilisé certaines productions dans sa 
cuisine. 
 
Les éco-délégués souhaiteraient la présence d’animaux dans le parc du collège. 
Des moutons, des poules ou des poneys sont évoqués. 
La Principale et la Gestionnaire répondent que nous pouvons étudier les 
propositions mais que les animaux demandent des infrastructures, des soins et 
que les contraintes ne doivent pas retomber sur le personnel. 
 
La séance est levée à 18h30. 
 
 
 
 
 
 
 

 




